

Miércoles 13 de Septiembre de 1990

16.

ccoo 16x2 742-

Afirmó el Presidente de SECH Regional, Victoriano Valdés

SEPTIMA REGION VIVE UN FENOMENO LITERARIO

El presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Victoriano Valdés afirmó que la Séptima Región es protagonista de un fenómeno literario. "Talca es la patria literaria del rubro y, queda, indudable en la historia de las regiones chilenas".

Agregó que sociiedades, agencias culturales y personas entusiastas son los motores para darle a esta geografía un perfil novedoso y diferenciado en el mundo de las letras. "En Talca, por ejemplo, otras organizaciones principales invierten en proyectos a sus miembros hacia la creación de la calidad, nos referimos una magnífica producción de cuentos, poesía y dramaturgia. Se trata de la Sociedad de Escritores de Chile-Talca y la Sociedad de Escritores de Chile, Región del Maule".

Con respecto a la SECH-Talca, Victoriano Valdés dijo que "son dos años de un mismo alfil que cumplimos nuestro itinerario con diferentes sedes pero en territorios diferentes".

Agregó que la SECH-Talca, presidida por el poeta Adriano Andrade, ha promovido, protagonizado y protagonizará un número de actividades en favor de la cultura escrita entre las que destaca el Primer Concurso Literario Regional, gabinete cultural, que organizó junto al Diario "El Centro" y finalizó con

la reciente creativa, por su bonita obra y por la calidad poética, los escritores Juan Matías Villalobos, Adriano Andrade y Marcial Alberca. Numerosas charlas organizadas por la SECH-Talca desarrollan incesantemente una serie de presentaciones de nuevos autores y de sus intervenciones de la obra de sus integrantes más destacados. La calidad inigualable de algunos poetas que actúan frecuentemente en nuestras salas y en las organizaciones social entre las más importantes contribuciones al desarrollo cultural regional".

SECH-REGIONAL

Victoriano Valdés, su perspectiva esencial es que la Sociedad de Escritores de Chile, Región del Maule, ha comenzado sus reflexiones en desarrollar una estructura organizacional de primer nivel en cada comuna de la Séptima Región del Maule y en así como tal comisión lo han cumplido en San Javier, Parral, Constitución, en Talca y próximamente lo harán en Cerrillos, Pelarco, Litueche y Casablanca.

El escrito mencionado que "nuestro objetivo es lograr un alto grado de profesionalización del escenario mauleño, incorporando la actividad de la función literaria como la principal, en cada uno de nuestros integrantes, dejando las actividades de supervivencia literaria enfocadas a una

Lobos, por ejemplo, un profundo mestizaje constituido en Talca por el ejercicio de su profesión y por las necesidades socialmente demandadas en toda una vida de servicio, compone e impone su grito político como producto único y exclusivo de su gran calidad literaria y de su huamule relacionado con el romance chileno que lo toca profundo cada día. La voz poética cargada de emociones que Leonardo Villaseca expuso a los hechos cotidianos, lo transforman en una figura desollante de las letras actuales".

En opinión de Valdés, otros dos grandes escritores que emergen rápidamente entre monarcas de gloria para las letras mauleñas, son el Escopologo, poeta y ensayista, Jaime Tolosa Godoy, hombre de sensibilidad y bondad humana de la más alta. Tolosa es un escritor que rescata de los niños la simplicidad y el amor idealizados para transformarlos en sus propias vidas, con los que seguirán viviendo querer servir a la comunidad".

También se refirió a Gabriel Rodríguez Basco "novelista y poeta de carácter exigente creativo, profundiza su obra y integra en la superación continua de su voz literaria, para que la población la oiga y la disfrute con el doblece propio de una gran literatura".

Luego, Victoriano Valdés acudió a Luis Eli-

Séptima región vive un fenómeno literario [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Séptima región vive un fenómeno literario [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)